
A!!"!!年!"月""日

星期四

责任编辑：刘靖琳

视觉设计：董春洁要闻 #$%&'()#$%&'*&#()+,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22

明年市运会鼓励市民踊跃参与
百姓健身将成为2012年沪上民生热点
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《若干意见》还提出，为了支持公共停车
场充分发挥作用，公共停车场停车未达饱和
状态的，周边 !""米范围内原则上不再设置
占路的临时泊位。

小区周边设夜间泊位
为缓解小区“停车难”，《若干意见》提

出，居民购买自用车辆，应当自备不占路的
车位（含已经购买或租用可长时间停放其车
辆的路外停车泊位）。同时，明确了在不影响
小区安全、不占用小区消防通道、绿化设施
的前提下，经居住小区三分之二以上业主同
意，可统筹利用小区的空余场地及相关空
间，通过内部挖潜，改建扩建临时停车设施。
此外，《若干意见》还提出———
! 对适合小区使用的机械式立体停车

设施的设计!生产和安装"应给予专项补贴#

! 居委会!村委会可在街道!乡镇的指

导下"提供有关机动车停车服务#

! 鼓励有条件的机关!企事业单位"将

内部停车设施在非工作时间向居住区居民

提供经营性停车服务#

! 由街道社区与周边机关! 企事业单

位和公共停车机构签订夜间停车管理协议"

统一组织居民区车辆夜间错时利用停车设

施"并落实所停车辆在工作时间驶离措施#

! 在不影响道路交通和治安管理的前

提下"在小区周边道路设置夜间临时停车泊

位" 由街道社区统一组织夜间临时停车"并

落实所停车辆的日间驶离措施$

内环内严控“占路停车”
对市民反映颇多的“占路停车”问题，市

交港局副局长周淮表示，将进一步完善道路
停车泊位的设置标准和审批程序。
周淮透露# 内环内区域，以从严控制为

主，有限满足市民短时和夜间停放需求以及
学校、医院等高峰停放需求。
对内环中环间区域，以适度供应为主，视情

提高道路停车泊位数量，适当满足停放需求。
对中环外环间区域，在不影响通行和安

全的前提下，以解决实际需求为主，适当增
设道路停放点。
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最终，园区舍弃技术含量不高、创新能力
不强的企业，集中发展生物医药产业，“上海
国家生物产业基地”的牌子花落园区。如今，
一批中小民营公司已长大，在业内有了影响
力，并形成“群落”，关联项目“大珠小珠落玉
盘”。“群落效应”吸引了众多大企业的眼球：
今年 $月，总投资达 %"亿元的上海生物制品
研究所项目落户园区，建成后将是国内最大
的生物医药项目之一，产值可达 &'亿元。

链式服务 环环相扣
“高效益、高税收、无污染、低能耗、土地

节约型的生物医药企业和现代服务业企业是
我们招商选资的对象。”奉贤经济开发区副主
任张天荣说。

入驻、研发、成果转化、产业化，在企业
发展的各个关键节点，园区打造的服务链环
环相扣：造“成长房”，对刚步入产业化阶段
的生物企业，园区建多种面积的通用型厂
房、实验室，供其租用，鼓励创新，还投资 ()*

亿元建设研发基地，作为初创企业的孵化

器；发“钱袋子”，建立融资担保公司、小额贷
款公司、政府引导基金和专项基金，对资金
短缺的中小企业提供资金保障；建“成果
库”，有些企业到了成果转化阶段，可去“中
国医药科技成果转化中心”在园区设立的平
台上寻求支持。

在园区各项配套服务的帮扶下，上海源
奇生物科技有限公司一年内厂房面积翻了 ("

倍，迅速步入成长快车道。

融入新城 和谐共生
招商部经理曹慧群的家距离开发区不到

一公里，每天步行上班，空气清新，满目皆绿，
很是惬意。每当向客户介绍园区投资环境时，
他总是说，你最好先来看看，哪怕小坐片刻也
能感受到滨海花园的魅力。

在最新的上海规划版图中，奉贤区南桥
新城被列为“十二五”规划期间重点建设的三
个新城之一，而园区就处于南桥新城的核心
区域。“园区产业的发展都融合在新城建设
中，”张天荣认为，产城融合，既是奉贤生物科
技园区的特点，也是园区发展的新机遇。

上海内环线以内今后新建商品房 !一户一车位" 从农业园到生物科技园的漂亮转身

! ! ! !今年元旦，中断了 *"年的广播
操音乐在上海电台恢复。“一二三四
五六七八”，熟悉的旋律传来，是一
种记忆的延伸，更成为被翻新的时
尚。工厂广播操、学校体育课、社区
体质监测将成为 *"(*年“与健康同
行”的载体。
体育，在潜移默化中成为市民

的一种生活方式。

广播操大时尚
上海市体育局局长李毓毅透

露，“上海职工体育健身四季大联
赛”和“上海青少年学生阳光体育活
动”、新民晚报杯中学生足球赛等，
最大程度吸引广大职工参与健身活
动，而青少年的体质改善则本着“健
康第一”的指导思想。
让健康成为一种生活时尚。明

年市运会也将面目一新地出现在市
民面前。改革后，作为市运会重要组

成部分的“市民运动会”，将在 ("个
左右项目中设置达标标准，鼓励市
民踊跃参加。重在参与，重在提高，
重在健康，将成为市运会的新见解。

“十分钟”大计划
走上几分钟，你可以到达最近

的体育锻炼场所？上海的努力方
向———十分钟。
“十一五”期间，全市建成了社

区健身苑点 $$%(个，社区公共运动
场 !(+处，健身步道 '&,条 %$"公

里，农民健身工程 ("!!个，新增社
区体育设施面积 !$)'万平方米。目
前，本市经常参加体育锻炼的人数比
例超过 %!)&-。“明年，政府还将加大
对全民健身的投入。”
身体健康，也包括了心理健康。

公正，包容，责任，诚信，也可以通过
体育这个载体来传播。如今的上海
正在朝着五“度”努力奋进：姚明的
高度、刘翔的速度、王励勤的力度、智
运会智慧的精度、以及市民体质的强
度。“通过体育，可以培养人们正确的

价值观：公开透明，公平竞赛，遵守规
则，尊重强者，同情弱者。体育锻炼还
可以让健身健心同步进行。

电子平台“大野心”
不久的将来，不仅会有好读好

用的体育电子地图，还将开通上海
体育热线，“无论你想打球预定场
地，还是找私人教练，都可以拨打体
育热线。
体育电子卡也正在酝酿中。“带

着电子卡去体育场馆锻炼，进门出门
拉卡，不仅保障健身安全，也为市民
低价甚至免费锻炼提供依据。另一个
方面，也可以成为公共财政投入的依
据。”上海体育局局长李毓毅说，“体
育是精神，体育是文化，让老百姓身
心强健，也是和谐发展促民生。”

本报记者 华心怡


